

La unión hace la fuerza

Proletarios de todos los países, uníos

¡ADELANTE!

Organo de los trabajadores

Los intereses a defender y el enemigo a combatir son común a los trabajadores de todas las tendencias

Edición de la mañana

Precio: quince céntimos

ALMERIA --- AGOSTO

Número de 8 Páginas

Estampas del momento

¡El frente! ¡El frente! Que bien suena esta frase en los oídos de un revolucionario y más aún si éste físicamente se encuentra incapacitado para acudir al frente. El frente lo es todo. Es la línea de fuego. Es donde se bate directamente al fascio. Es donde están los hombres.

El camarada Piñero de la C. N. T. de los Gallardos va a Guadix a llevar a las Milicias unos comestibles donados por aquel pueblo para sus hermanos que luchan en el frente. Es la ocasión, sino al frente por lo menos de cerca podrá ver el ambiente de la lucha.

Los focos de las camionetas desgarran los velos de la noche descubriendo a nuestros ojos retazos de un paisaje lunar, paisaje de los cerros de Almería.

Pueblos silenciosos: obreros de caras curtidas por el sol empuñando sendas armas nos piden la documentación. Este es el Pueblo, el auténtico Pueblo que vela por sus libertades y otra vez carretera adelante en busca del hasta hace muy poco recinto de curas y beatos.

Antiguo Seminario de Guadix. Gran actividad a pesar de lo intespectivo de la hora. El camarada Carrillo me estrecha efusivo las manos. Mis preguntas se suceden atropelladas en deseo vehemente de saber. Un ruido rasga el silencio de la mañana; son los motores de los aeroplanos. Miro hacia el espacio y la indignación se re-

fleja en mi rostro. Urbano Carrillo habituado ya a esta clase de ruidos y apariciones no le concede gran importancia y cierra mi muda interrogación con estas frases: Si son enemigos, aquí estamos.

Hora del medio día, bullicio, animación, un ir y venir constante de personas de todas las edades y de todas las regiones que en sus caras reflejan un gran entusiasmo. Gran riqueza de colores. No hay uniformidad en el vestir. Grupos de alegres y bellas muchachas dan la nota alegre. Unos milicianos rodean y detienen a una mujer del pueblo que debajo del viejo mantón oculta una escopeta. Le interrogo y me mira con los ojos enrojecidos por el llanto de muchas noches: Compañero—me dice—a mi marido lo ha asesinado un fascista en la Aldeira y ese fascista está en la cárcel de Guadix. Mis cinco hijos me piden venganza y aquí he venido a matarlo o a que me maten. Esto me lo dice con energía. Ya no llora. No encuentro palabras para consolarle y abandono el grupo.

He tenido la satisfacción de estrechar la mano de Maroto, del camarada Maroto que manda una columna. Al ver su juventud y su optimismo le envidio, sí, le envidio. Al ver su cara no se puede dudar de las proezas suyas que me cuentan. De la toma heroica de Huéjar Sierra y del heroísmo de sus milicias. No me extraña, el valor como la cobardía se contagia. *Diego Márquez*

POR TELEGRAFO

La situación en toda España

Madrid.—Continúan los éxitos de las tropas leales en la provincia de Guipúzcoa. La situación general es favorable en toda España para las fuerzas que luchan por la libertad y la República.

POR TELEGRAFO

La situación en Oviedo

Madrid.—Se reciben noticias que confirman la situación verdaderamente desesperada de los fasciosos en Oviedo.

Los mineros asturianos que desde hace días dominan el Monte Naranco, han avanzado de manera que se encuentran materialmente a las puertas de la ciudad, impidiendo la entrada en la misma de todos medios de subsistencia.

Son numerosos los fugitivos que llegan hasta los leales burlando la vigilancia de los fasciosos.

El coronel Aranda ha extremado las medidas de terror, pues el proletariado ovetense hostiliza en la misma ciudad a los rebeldes sabiendo que los suyos están cerca.

Mientras tanto las fuerzas leales reciben constantemente nuevos refuerzos de Gijón y otros puntos. La rendición de Oviedo es cuestión de horas.

*El Proletariado en apretado haz grita al mundo
¡El fascismo no pasará!!!...
España no es Alemania ni Italia... ¡España es España!!!...*

POR TELEGRAFO

El pobrecito clero

Madrid.—Los registros practicados por las Milicias Socialistas de Madrid en el palacio episcopal de Madrid, han dado por resultado el hallazgo de dieciséis millones ochocientos mil pesetas en títulos de la Deuda y valores del Estado. En joyas y metálico se calcula en un millón de pesetas lo encontrado.

La situación del Alcazar de Toledo

Los aviones leales arrojan bombas de 100 kilos

Nuestras piezas de Artillería han batido duramente y con eficacia los edificios adscritos al Alcazar, sitiado completamente por las fuerzas leales a la República.

El Alcazar fué bombardeado por la aviación, que arrojó varias bombas de 100 kilos.

Aparte de los considerables daños producidos, acabó esto, por rebajar la escasa moral de los pocos jefes y oficiales que la mantienen, aún a sabiendas de que su resistencia es inútil y cruel.

Se lanzaron obuses del 10 y medio que castigando el refugio de los fasciosos, destruyeron gran parte de las cocinas. Los periodistas, han logrado saber por una conversación sostenida con tres soldados fogados del Alcazar, que la comida, cada vez es más escasa y que el agua, que se raciona hasta lo inconcebible, produce la disentería, pues mana de un pozo en malas condiciones.

Mientras duró el cañoneo, los rebeldes enmudecieron.

La ciudad sigue su vida normal, existiendo gran animación en todas partes. El espíritu de serenidad y serio temple de la población civil, es admirable.

No consentiremos que al socaire de amistades y componendas se vuelvan a enrolar en la Diputación y Ayuntamiento, ni uno solo funcionarios fascistas enemigos del Régimen.

Estamos dispuestos a no permitir, por todos los medios a nuestro alcance, ni un solo caso de infiltración. Esperamos que no nos veremos obligados a dar nombres y señales de cada uno de estos arribistas.

Las operaciones en Palma de Mallorca

El bravo capitán Bayo, jefe de las fuerzas de desembarco de Baleares ha dirigido un telegrama al presidente de la Generalidad manifestándole que en el desembarco hecho últimamente, hicieron huir a los grupos fasciosos que los observaban.

Han tomado toda la costa, desde Calamaceor hasta Punta Amet. Las fuerzas del fianco derecho, que tienen ametralladoras y cañones, se extienden por la bahía de Ariza, hasta el Cabo de Pimer.

En Porto Cristo hubo un fuego nutrido; pero los fascistas, ante nuestro ataque, en colaboración con la Aviación, huyeron.

Ha sido bombardeada por los aviones Santa María nudo principal de comunicaciones con Palma. No podría, por tanto, enviar el enemigo auxilios de ninguna clase por vía férrea y carretera, pues las comunicaciones están cortadas.

FASES DE LA REVOLUCION

A PUNTO Y RAYA

EL RADIOAL

Estrafalario tipejo, súbdito del gran D. Ale.—Carroña republicana de ruin estirpe triangular.—Caballos de alta escuela en juegos de todas clases.—Embaucadores de oficio y artistas de diplomacia que suman cargos de fuste con sacrificio notable.

Cara cuadrada como un pandero.—Chaqueta holgada y desiguales pernils de pantalones colgantes.—Dos puntas de ojos tras gruesas gafas de concha negra.—Irregulares andares con ayuda de bastón.—Paso endeble y ondulante, mirada torva y severa y conjunto de importancia nacional que radica en el constante veguero.—¡Este es el hombre!—¡Este es el tipo!—¡Monumento singular de Historia contemporánea!

14 de abril de 1931.—Concurrencia estraperlista con aires de «mandamás», en barberías populares.—Rasuramiento total del apéndice piloso.—Cargos que llueven y ocupan.—¡Esto es vivir!—¡Viva la Pepa!—¡Viva Lerroux!

Octubre.—5.000 muertos.—Estraperlo.—Bienio negro.—Straus.—Tayá.—Affaire Ministerial.—Salazar Alonso.—San Rafael.—Música celestial.—¡LA CARABALLA!

Las libertades del Pueblo se están ganando con sangre.—La Justicia Social cumple su misión.—Los enemigos de España son puestos a buen recaudo.—¿Y los radicales?—¿Se siguen sacrificando?...

¡Pobres hombres!...

¡Cifraron su izquierdismo en el bigote!...

ZAMBOMBA

Contestando a una carta

Compañero director de ¡ADELANTE!

Salud.

En el número del 19 del corriente y con el título de «Carta abierta», el compañero presidente de «Artes Gráficas» afecto a la U. G. T. sale en defensa de un compañero—si de eso se puede calificar—que está detenido por las mismas causas que lo están detenidos otros muchos.

Comienza diciendo que es una cobardía dejar su nombre en el anónimo, y me extraña porque él de antemano sabía quien era y los motivos que le inducían a llamar al saber a la opinión.

Continúa en su extrañada defensa el compañero Presidente y asegura no existía Sindicato alguno, y yo le tengo que decir que existía un Sindicato que en todo momento ha estado legalmente constituido y que unos cuantos derrotis-

tas lucharon por su desaparición, lo cual no consiguieron ni conseguirán individuos de la clase del que el compañero Presidente se obstinaba en defender.

Y yo creo que llamar al saber a la opinión en estos críticos momentos no es de cobardes, sino un deber de todo obrero consciente. No debe defender el compañero Presidente a nadie que no haya conocido en los tiempos en que el «bienio negro» extendía sus tentáculos y perseguía a los verdaderos trabajadores que luchaban por la unión de todos los que sentían un ideal.

Ruego al compañero Director de cabida en el diario de su digna dirección a estas líneas por si fueran bastante para aclararle al compañero Presidente la nebulosa en que está envuelto,

Reciba un saludo afectuoso de su affmo. s. s.

Joaquín Magaña López